

Acta Sesión Ordinaria N°05/2013
Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

En Cabrero, a 05 de agosto de 2013 y siendo las 18.10 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Titular don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretaria del Consejo, Sofía Reyes Pilser, Secretaria Municipal, con la asistencia de los Consejeros:

1.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
2.	Señora	Rosa Fonseca Escobar	Organizaciones Territoriales
3.	Señora	Basilia Cid Cid	Organizaciones Territoriales
4.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
6.	Señora	Ana María Cisternas	Organizaciones Funcionales
7.	Señora	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Antonio Figueroa Gómez	Organizaciones de Interés Público
9.	Señor	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
10.	Señor	Carlos Ducommun Saba	Organización Actividad Relevante
11.	Señor	Rudiberto Troncoso Villegas	Organización Actividad Relevante
12.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

TABLA:

1. Aprobación Acta Ordinaria N°04
2. Correspondencia
3. Informe señor Alcalde
4. Análisis y comentarios XI Fiesta Costumbriista Cabrero celebra los Santos.
5. Puntos Varios

1. Aprobación Acta Ordinaria N° 04.

Consejero Quezada en la página N°2 donde dice: *...en la mañana del 11 de julio...*, él supone que debería decir: *...en la mañana del 11 de junio..*."

El Acta Ordinaria N°04 es aprobada por la unanimidad de los señores Consejeros, con la observación señalada.

2. Correspondencia.

Despachada.

- ✓ **Ordinario N°920 del 29.07.2013 a Directora DIDECO.** Informa que en el COSOC se planteó nuevamente la preocupación por la precaria situación del indigente Pascual Araneda Cabrera, se sugiere abordar el caso de forma urgente y ver la posibilidad de internarlo para que reciba la atención que corresponda.
- ✓ **Ordinario N°921 del 29.07.2013 a Director de Obras Municipales.** Comunica que el COSOC solicitó pedir la información que la Dirección de Obras tenga sobre la instalación de la nueva Central Termoeléctrica Los Guindos en sector Puentes Negros; así mismo solicita gestionar la instalación de dos letreros que indiquen la ubicación del sector Puentes Negros.
- ✓ **Ordinario N°931 del 30.07.2013 a Directora DIDECO.** Informa que el COSOC solicitó expresarle las felicitaciones por la excelente actividad ofrecida a la comunidad con motivo de la celebración del Día del Padre y que estuvo bajo la organización de la Dirección de DIDECO.
- ✓ **Ordinario N°932 del 30.07.2013 a Director Obras.** Informa que en el COSOC se plantearon una serie de situaciones, por lo que se solicita informar si a la fecha están solucionadas y/o de lo contrario se solicita dar pronta solución.

Comentarios correspondencia despachada. Sr. Pdte. ofrece la palabra a los señores consejeros. **Consejera Cid** señala que con respecto al oficio N°932 al Director de Obras, el número de la vivienda que está frente al poste de luz en mal estado no es 491 es el 498. **Secretaria Municipal** responde que era referencial, pero se indicó que estaba frente al negocio Campo Lindo, de todas maneras le va a indicar el número exacto a la Dirección de Obras. **Consejero Vega** consulta por la información que había solicitado sobre las termoeléctricas. **Sr. Pdte.** responde que se solicitó la información a la Dirección de Obras, pero puede informar que lo visitó la empresa y con respecto a la consulta de consejero Vega, señala que a la Dirección de Obras no ha llegado ninguna solicitud de permiso de edificación, difícilmente puede existir una respuesta si el Director de Obras no tiene ninguna solicitud ingresada; esta semana lo visitó la empresa Central Los Guindos explicando que ellos están con toda la intención de instalarse en Charrúa, van a presentar la solicitud de permiso de edificación, porque la empresa está con la intención de instalarse. **Consejero Vega** agrega que ha visto camiones por alrededor, por eso consulta, sabe que

no hay nada que hacer, que esto se va a ejecutar, la idea es tener más información. **Sr. Pdte.** agrega que la empresa no puede poner una pala en el lugar, si no tiene el permiso de edificación, eso lo quiere dejar claro. **Consejero Vega** agrega que ha visto camiones llegando a su sector, no sabe si estarán trayendo materiales o dejándolos en la Central que está al lado, ellos están acopiando en este momento, mientras hacen los trámites correspondientes. **Sr. Pdte.** agrega que quiere informar para que tengan claridad que la empresa en un plazo muy corto cree que va a estar ejecutando la obra porque ellos cuentan con todas las autorizaciones previas para solicitar los permisos correspondientes, cree que no hay nada que hacer. **Consejero Vega** agrega que eso lo tiene claro, es importante que la gente sepa del impacto ambiental que hay, si es que hay, si va a perjudicar o no va a perjudicar, eso es lo que a él le interesa para poder informarle a su gente de lo que está sucediendo en el sector. **Consejera Gutiérrez** consulta por la respuesta sobre la situación de don Pascual Araneda. **Secretaría Municipal** responde que la Directora de Desarrollo Comunitario le explicó que efectivamente ella ha estado pendiente de él, y que está viendo una solución más definitiva, luego va a informar por escrito. **Consejero Quichiyao** respecto al mismo tema, un día se acercó a la persona trató de conversar con él, pero es imposible conversar porque nunca está en condiciones, como sugerencia se podría tomar e internar para poder sacarle información porque tiene entendido que él tendría una pensión y habría otras personas que estaban a cargo de él y a lo mejor le otorgó el poder a otras personas. **Secretaría Municipal** reitera que la Directora de Desarrollo Comunitario ha estado haciendo todas las gestiones, ha estado investigando sobre su familia, para tranquilidad de los consejeros cree que dentro de estos días va a emitir un informe respecto a este caso. Al no haber comentarios, **Sr. Pdte.** da por concluido el tema.

3. Informe Señor Alcalde.

- ✓ **Cerca de 20 mil plantas forestales fueron entregadas, el miércoles 3 de julio, a 32 familias del sector rural de Cabrero gracias a un convenio firmado por el Municipio, CORMA y Forestal Mininco,** en el marco del Plan de Forestación Campesina 2010-2014. En una significativa ceremonia las familias recibieron, además de estas especies, una asesoría de cómo realizar la plantación a cargo de los profesionales de la empresa privada.
- ✓ **El día 3 de julio en una reunión ampliada entregó la noticia que el proyecto para la construcción de una nueva sede social para Junta de Vecinos Villa Esperanza de Monte Águila, el cual fue postulado el mes de abril del presente año, fue aprobado.** Una iniciativa cuyo monto de inversión supera los 52 millones de pesos, financiados por el Fondo Regional de Iniciativa Local, FRIL, del Gobierno Regional, y que permitirá levantar en calle Las Araucarias, un espacio comunitario de 161,91 metros cuadrados de albañilería reforzada.
- ✓ **Un total de 10 clubes deportivos de Cabrero recibieron, el viernes 5 de julio, la subvención municipal que busca que sigan fomentando las prácticas deportivas en la comuna, en este caso del fútbol amateur, motivando a niños, jóvenes y adultos. Un monto que alcanzó los 7 millones 150 mil pesos,** repartidos entre los Clubes Deportivos Huracán de Chillancito, Jardines del Alto, Unión Lautaro, Osvaldo Muñoz, Corinthians, Porvenir, Independiente, Cabrero, Unión Charrúa y a la Asociación de Fútbol Amateur de la comuna, ANFA.
- ✓ **Demandar al Estado por el desfinanciamiento en la educación fue una de las grandes decisiones tomadas por el Comité Ejecutivo de la Asociación Chilena de Municipalidades, el cual se desarrolló el 5 y 6 de julio en la comuna de Cabrero, lo que significó una muestra de la descentralización que busca dicho estamento.** En la instancia se votó, casi por unanimidad, generar una agenda corta al Gobierno para solucionar problemas de financiamiento y gestión, y también una agenda larga que tiene dos puntos centrales; uno elaborar un proyecto de desmunicipalización y otro es realizar una demanda contra el Estado por los déficit históricos en la educación. La mencionada demanda debe ser aprobada por cada Concejo Municipal y será liderada por esta asociación. Durante la cita se efectuó el cambio de mando entre el Alcalde de Vitacura, Raúl Torrealba, quien entregó la presidencia al Alcalde de La Cisterna, Santiago Rebolledo.
- ✓ **Un total de cuatro delegaciones de la provincia participaron el martes 9 de julio del Campeonato Provincial de Hándbol, categoría varones sub-14, enmarcado en los Juegos Deportivos Escolares 2013.** Una jornada que enfrentó a Laja, Los Ángeles, Antuco y Cabrero. Sana competencia obteniendo el primer lugar, coronándose como Campeones Provinciales, la delegación de Los Ángeles. El segundo puesto en cambio recayó en Laja y el tercer lugar en Cabrero.
- ✓ **El martes 9 de julio las socias del Club de Aeróbica Sport Woman de Cabrero celebraron su décimo aniversario.** Una jornada de mucha alegría que permitió recordar las diversas actividades que han ido realizando durante estos diez años de vida institucional y que tantos frutos ha traído. Mujeres apoyadas por una monitora dispuesta por el Municipio.
- ✓ **El pasado 9 de julio recibieron sus certificados de obtención de Subsidios de Clase Media y Grupos Emergentes, primer llamado, 38 familias de Cabrero quienes ahora podrán optar a comprar o construir sus viviendas, cumpliendo así el sueño de la casa propia.** En una significativa ceremonia, realizada en dependencias municipales, 14 de estas familias recibieron tan importante documento, mientras que los demás favorecidos lo retiraron directamente en la Delegación Provincial de Los Ángeles.
- ✓ **Al lugar donde se levantará el nuevo Cesfam de Monte Águila llegó el ingeniero de la Unidad Técnica de Departamento de Recursos Físicos del Servicio de Salud Biobío, Aldo Vivanco, quien está a cargo del proyecto, y las empresas que están postulando a la construcción de dicho centro de salud, cumpliendo así con uno de los requisitos del proceso de licitación de tan relevante obra.**

- ✓ **Proyecto de ampliación para 48 familias del sector de Charrúa fue aprobado. Un total de 32 viviendas, con una ampliación regular de 18 m2 distribuidos en 2 dormitorios, y 16 subsidios especiales para adultos mayores, que consiste en la construcción de 15 m2 distribuidos en un dormitorio con baño incluido.** Primer proyecto de la comuna que logra los subsidios especiales para el adulto mayor, hito que sin duda enorgullece a todos quienes trabajaron en la concreción de este importante anhelo. La Constructora Flor López será la encargada de llevar a cabo estas obras que comenzarán a ejecutarse una vez que el Serviu haga entrega de los respectivos certificados de obtención de dicho beneficio.
- ✓ **En el marco del fortalecimiento a los clubes deportivos y reafirmando el compromiso de apoyo constante, el Club Independiente y sus dirigentes recibieron el apoyo para viajar a dependencias del club Huachipato de Talcahuano,** para conocer las instalaciones y jugar un partido amistoso, En este viaje participaron la escuela de fútbol y la selección sub 13 confirmando el compromiso con los niveles formativos de las instituciones.
- ✓ **El pasado sábado 13 de julio de se dio comienzo a las semanas culturales de invierno, actividad que tiene por objetivo presentar una variada oferta artística para toda la familia y convocar a nuestros vecinos en torno a la cultura y las artes.** En las Salas de la Cultura de Cabrero y Monte Águila se desarrollan estos eventos que finalizan este viernes 9 de agosto.
- ✓ **Una productiva reunión sostuvo el domingo 14 de julio con los socios y socias de la Junta de Vecinos Laguna del Laja del sector La Aguada, representada por su Presidenta Gloria Benavides y su secretaria Lillian Díaz.** Con la presencia de unos 30 vecinos se trataron diversas temáticas tales como beneficios, red de agua, luminarias, arreglos de caminos, retiro de basura y su anhelada sede social.
- ✓ **Un importante anuncio recibió la Asociación Gremial de Asistentes de la Educación de Cabrero, al informarles que se aprobaba el requerimiento hecho por su directiva de considerar turnos de vacaciones de invierno en los establecimientos educacionales de la comuna.** Un hito histórico pues por primera vez dichos trabajadores cuentan con tan esperado beneficio el cual fue otorgado tras la firma de convenio con Directiva, el cual se extenderá hasta el 2015.
- ✓ **Se realizó una programación para facilitar toda la maquinaria municipal que permita efectuar arreglos de los caminos de dichos sectores.** Es relevante destacar que la mantención y mejoramiento de los mencionados trayectos son responsabilidad de la Dirección de Vialidad, pero ésta, por problemas de licitación, no contará con la maquinaria necesaria para efectuar estos trabajos hasta aproximadamente el mes de septiembre, por lo que se priorizaron las labores de los vehículos municipales para ir en directo beneficio de la comunidad que habita en el sector rural.
- ✓ **Significativas mejoras en las calles de Cabrero y la localidad de Monte Águila fueron realizadas por personal municipal con el fin de evitar accidentes o daños en los vehículos que habitualmente transitan por dichos lugares.** Principalmente se realizó un relleno de los eventos que provocaban inconvenientes a los conductores que a diario utilizan la ruta.
- ✓ **Iniciativas que buscan potenciar la vida saludable entre los habitantes de Cabrero fueron dadas a conocer, este jueves 18 de julio, a la comunidad con el Lanzamiento del Plan de Promoción de Salud 2013 impulsado por la Dirección de Salud Municipal.** Los dirigentes sociales y representante de la comunidad se informaron sobre las diversas acciones que se ejecutan para evitar la obesidad, el sedentarismo, entre otras. Máquinas para hacer ejercicio, programas de caminatas, talleres de salud bucal en los más pequeñitos, salas de estimulación, entre otras, y programas como el Elige Vivir Sano, reflejan la política de la administración municipal de hacer de Cabrero una comuna con cultura saludable.
- ✓ **Durante el pasado mes de julio se realizó la reparación de los semáforos en mal estado de la comuna, los cuales fueron afectados por la baja tensión que se produjo el mes de mayo durante un temporal.** Los equipos ubicados en las intersecciones de las calles Aníbal Pinto con Río Claro y General Cruz con Avenida Vial, cuyos controladores tenían desperfectos, fueron reparados por la empresa ASITEC Ltda. quienes además fueron los responsables de su instalación el año 2009. Además de esta reparación dicha empresa se adjudicó la mantención del resto de los semáforos de la comuna, para cambio de LED, orientación y reparación de lámparas, pintado de postes, entre otras.
- ✓ **Una productiva reunión sostuvo el sábado 20 de julio con los socios y socias de la Junta de Vecinos de Charrúa. Una cita que contó con la presencia de más de cien vecinos del sector quienes realizaron sus consultas y manifestaron las necesidades de la localidad.** Diversas temáticas por las cuales se trabajará en conjunto para así sacar adelante iniciativas que mejoren la calidad de vida de todos los habitantes del sector.
- ✓ **Impulsar el desarrollo y potenciar la ubicación estratégica de la comuna es uno de los objetivos que comienza a concretarse con la instalación de un sitio de inspección conjunto entre el Servicio Agrícola y Ganadero de Chile (SAG) y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) en la comuna.** Un proyecto que fue presentado el martes 23 de julio por el Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile (ASOEX), Ronald Bown; El Gerente General de ASOEX, Miguel Canala-Echeverría; el Encargado Regional Protección Agrícola y Forestal del SAG, Rodrigo Ther, y el Encargado del Proyecto de la Oficina USDA en Cabrero, Alexis Campos. Un emplazamiento que cuenta con accesos fáciles y expeditos para quienes transiten tanto de la zona norte como sur del país, así como a los puertos regionales, generando una disminución en las distancias principalmente para el sur de Chile quienes actualmente tienen que dirigirse a la planta más cercana la cual se encuentra ubicada en Talca. El proyecto, que busca potenciar la competitividad de exportaciones, tendría un costo de inversión cercana a los 1200 millones de pesos y actualmente se espera

la aprobación del diseño para ser presentado a financiamiento del GORE, esperando el apoyo para su ejecución, tanto por parte del Intendente Regional, quien ya conoce la iniciativa, como de los Consejeros Regionales.

- ✓ **Un estacionamiento techado, exclusivo para bicicletas en el recinto del edificio municipal, se inauguró el martes 23 de julio. Una obra, ejecutada por mano de obra municipal, la cual otorga seguridad y mejor resguardo de las bicicletas de funcionarios quienes diariamente las utilizan.** Iniciativa que busca fomentar el estilo de vida saludable, el que además se potencia con las jornadas de pausas activas que desde el lunes 22 de julio comenzaron a implementarse en el Municipio.
- ✓ **Una importante alza en el cumplimiento de la Ley de Transparencia Activa sostuvo la Municipalidad de Cabrero durante el presente año, ubicándose en el lugar 129 de las 345 entidades edilicias del país.** Un significativo aumento del 15,08% del 2012 a un 57,56% este 2013, que permite entregar, a través del sitio web municipal, información relevante como marco normativo, presupuesto, las auditorías, los mecanismos de participación ciudadana, el personal y sus remuneraciones, y compras públicas.
- ✓ **En una productiva visita a terreno junto al Director Regional de Vialidad, Miguel Ángel Aguayo, y el Director Provincial de dicha entidad de Gobierno, Marcelo Barra, se me informó que el proyecto de pavimentación del camino Cabrero-Quinel-Quillón había sido aprobado y estaba por ingresar al proceso de licitación.** Una obra que tendrá un costo de más de 4 mil millones de pesos y que contempla la pavimentación en asfalto de aproximadamente 25 km., y que se espera comience a ejecutarse dentro del presente año. Sin duda una gran noticia que era un gran anhelo para los vecinos del sector de Quinel, y que además permitirá conectar a las provincias del Biobío y Ñuble.
- ✓ **Un nuevo equipo para la Unidad de Atención Primaria Oftalmológica, UAPO, del SAPU Cabrero, fue adquirido por un monto de 17.699.345.- el que ya se encuentra instalado otorgando servicio a la comunidad.** Se trata de una Cámara Retinal no midriática o Retinógrafo, la cual permite diagnosticar enfermedades retinales y efectuar un seguimiento de enfermedades oculares, cumpliendo así con una necesidad planteada por el médico oftalmólogo y tecnólogo médico de la unidad, puesto que permitirá evitar el viaje de los usuarios y usuarias a las ciudad de Los Ángeles para consultar al especialista o realizarse exámenes. Un implemento del que se ha demostrado es útil para la detección precoz y rastreo de enfermedades como Glaucoma, Retinopatía Diabética, Trombosis Oculares e incluso la detección de algunos tumores.
- ✓ **En una significativa ceremonia se entregaron las copas y diplomas a los tres primeros lugares del campeonato de baby fútbol "Copa la Amistad" realizado el pasado 27 y 28 de junio en el marco del programa Cabrero Previene en la Escuela.** La selección de la Policía de Investigaciones de la comuna recibió el reconocimiento por el tercer lugar, la Municipalidad por el segundo lugar y los representantes de Carabineros de Cabrero el trofeo por coronarse como los campeones de esta iniciativa deportiva.
- ✓ **Un importante convenio de cooperación firmó con el Comisario PDI Cabrero, Sanin Arancibia Lara, a través del cual el Departamento de Salud Municipal facilita, una vez al mes, la Clínica Móvil Odontológica para atención de los funcionarios de la entidad.**
- ✓ **Acercar el Municipio a la comunidad es el principal objetivo del Centro de Atención Social de Monte Águila impulsado este martes 30 de julio en dependencias de la Sala de las Artes y la Cultura de dicha localidad.** Todos los programas de la Dirección de Desarrollo Comunitario, Secplan, Tránsito, Salud y Educación se apostaron en el lugar atendiendo las necesidades de los vecinos y vecinas que muchas veces tienen complicaciones para llegar directamente al edificio municipal. Todo un éxito resultó esta primera cita, de la cual participaron cerca de 100 personas, y la que se irá replicando de igual manera cada 15 días, facilitando así el acceso a la información.
- ✓ **Con el fin de potenciar las relaciones entre ambas comunas y realizar acciones que signifiquen un desarrollo conjunto, este miércoles 31 de julio me reuní con el Alcalde de Quillón, Dr. Alberto Gyhra Soto.** Cita en la que enfatizo sobre la importancia que tiene mejorar la conectividad entre las comunas y de ese modo potenciar el turismo en un sector que cuenta con hermosos parajes. Una productiva instancia cuyos objetivos podrán concretarse de mejor manera una vez que se realice el llamado a licitación por la pavimentación de la ruta que une ambas comunas, la cual, según antecedentes entregados por la Dirección de Vialidad, podría realizarse este año, hito que además de acercar dos comunas uniría dos provincias.
- ✓ **Este jueves 1 de agosto 20 mujeres emprendedoras recibieron el certificado por su participación en la capacitación "Mejorando Mi Negocio", dictada por la OTEC Capas.** Con mucha alegría cerraron este importante ciclo, quienes además de las clases recibieron un capital semilla que beneficia directamente el desarrollo de su emprendimiento.
- ✓ **En una ceremonia celebrada el pasado viernes 2 de agosto, la Municipalidad de Cabrero, MASISA y el Servicio Nacional de la Mujer (Sernam) firmaron un importante convenio para la promoción de la inserción laboral femenina.** El acuerdo tuvo como punto de partida las vacaciones de verano de este año, cuando en el área de molduras del complejo industrial MASISA en Cabrero, se abrió la postulación para contratar a mujeres para reemplazos. La compañía contactó a las mujeres del Programa Mujer Trabajadora y Jefa de Hogar del Sernam e implementado por el Municipio, debido al alto interés que generó este llamado, MASISA contrató un total de 106 mujeres, una vez finalizados los contratos, la empresa mantuvo a 60 mujeres con contrato vigente en la planta. Este documento contempla el desarrollo de acciones como son talleres y charlas

a trabajadores y trabajadoras; capacitación a mujeres que ingresen a trabajar a MASISA, así como fomentar la inserción laboral femenina en otras empresas.

- ✓ **Esta mañana se realizaron las ceremonias de lanzamiento del Plan de Conectividad a Internet en las escuelas de Charrúa y Salto del Laja.** Un hito histórico pues por primera vez el Departamento de Educación Municipal realiza una inversión para proveer de dicho servicio, el cual es de primer nivel y que tiene un monto de inversión de 4 millones de pesos al año.
- ✓ **Mañana martes se celebrará el Día de la Miel, una actividad que reunirá a productores de miel de la comuna, desde las 12:00 hrs. en el frontis del Municipio.**
- ✓ **Se están realizando arreglos de puentes en los diversos sectores rurales de la comuna, un procedimiento efectuado con maquinaria y personal municipal y que ya ha beneficiado a un gran número de vecinos.**
- ✓ **Este miércoles 7 de agosto a las 11:00 horas se realizará la celebración del Día del Dirigente Vecinal y Comunitario.** Una ceremonia que se llevará a cabo en la Casa de la Cultura de la Comuna y que permite que la comunidad de cabrero rinda homenaje a los vecinos y vecinas que luchan por el desarrollo de sus sectores.

Sr. Pdte. da por concluido su informe.

4. Análisis y comentarios XI Fiesta Costumbrista Cabrero celebra los Santos.

Sr. Pdte. ofrece la palabra a los señores Consejeros. **Consejera Cisterna** señala que no asistió, pero se disculpó porque tuvo que viajar a Santiago. **Consejero Figueroa** señala que estuvo en la inauguración de la fiesta costumbrista, también asistieron varios consejeros al encuentro de Alcaldes de la Asociación Chilena de Municipalidades que era paralelo y quiere felicitar a Sr. Pdte. porque se vio harto movimiento en la comuna y resultó todo muy bien, felicita a Sr. Pdte. por la fiesta costumbrista. **Consejera Cid** señala que asistió a la inauguración y el día domingo, le llamó mucho la atención el día domingo porque estaba todo completo en la tarde, encontró bastante gente, lo que sí le han manifestado varias personas es que agradecen que haya sido gratis, es una gran novedad porque mucha gente dice: "*vamos a consumir y más encima tenernos que pagar*", encontró todo excelente y, mucha gente a través de ella le envían las felicitaciones al Alcalde, sobre todo porque fue sin costo. **Consejera Carrillo** señala que este año tuvo la oportunidad de participar, está muy contenta porque estuvo todo muy bonito, se vio todo muy bien organizado, mucha novedad en cuanto al trabajo, otros años ha participado como artesana, pero este año no pudo, está contenta porque vinieron artistas de alta categoría como es Tito Fernández que a ella le encanta, fue un momento para apreciar muy bien el trabajo del municipio, le gustó mucho el servicio de las cocinerías, estuvo todo muy bonito, participó el día de la inauguración y el día que vino Tito Fernández, estuvo todo muy bonito por lo que felicita a Sr. Pdte. Sin haber más comentarios, Sr. Pdte. da por concluido el tema.

5. Puntos Varios.

- ✓ **Consejera Cisterna** quiere agradecer a Sr. Pdte. porque arreglaron el camino, pero ahora con la lluvia del día domingo se les echó a perder y el problema de ellos es que por allá son casi todos gente adulta, los taxis ya no quiere ir cuando esta el camino así, entiende que es su fuente de trabajo y se echan a perder los vehículos, espera que si alcanza el tiempo puedan volver a pasar la máquina, dicen que vienen nuevas lluvias estos días. Sr. Pdte. señala que reparar en tiempo de lluvia es hacer un mal al camino, porque se genera más barro y al final no se logra compactar, hay que esperar que pase la lluvia y ahí se puede trabajar. **Consejera Cisterna** agrega que ese día quedó muy bueno el camino.
- ✓ **Consejera Cisterna** señala que hay un camino que dice A Lomas de Angol que va justamente por donde ella vive, estaba de bote a bote, ella no puede salir ni para un lado ni para otro, se pensó poner unos tubos para que el agua cayera para los dos lados, pero la familia que vive al lado derecho no quisieron que se colocaran tubos, pero ellos no tienen problemas para salir a la calle porque ellos viven en el alto y ella vive en el bajo, incluso hay problemas para los vehículos. Sr. Pdte. señala que es donde hay una subida y después sale al pavimento. **Consejera Cisterna** responde que sí, donde salen ellos vienen del bajo y sube y después baja para salir al pavimento donde está el paradero es un problema no tan solo para ella, el sector se inunda.
- ✓ **Consejero Quezada** señala que en la Villa Magisterio tienen un serio problema con la calle de entrada, él va todos los días, le ha tocado sacar vehículos que están enterrados por la arena, no sabe si existe la posibilidad de que la municipalidad a través de sus maquinarias pudieran regalarles un arreglo de esa entrada en ese camino porque es pura arena, además han tenido muy mala suerte porque él habló con la empresa INGEPRO, habló con la empresa SACYR y nadie quiere colaborar y ellos no son capaces de arreglarlo porque hay que hacer mucha inversión, mover máquinas, camiones, sencillamente no son capaces, hicieron el esfuerzo, pero no pudieron, cada vez que entra un auto o camión queda enterrado, el terreno como es todavía terreno privado, aunque le envió un oficio a Sr. Pdte. donde le ofrecía el espacio de la calle para que quedara bajo el dominio de la municipalidad para que la municipalidad pudiera invertir en arreglar esa calle, pero no ha recibido respuesta de parte de Sr. Pdte. respecto al tema, están muy preocupados y la única posibilidad que les queda es que la municipalidad les ayude. Sr. Pdte. responde que va a ver el tema con la DOM.
- ✓ **Consejero Quezada** señala que Sr. Pdte. hace tiempo atrás habló de subvenciones, ellos como grupo folclórico postularon a una subvención municipal, no saben si está aprobada, quisiera saber sobre ese tema. Sr. Pdte. responde que ellos han informado a las organizaciones y se ha publicado por varios medios y por la radio, los plazos para la firma de convenios. **Consejero Vega** agrega que el viernes 26 era el último día de

plazo. **Consejero Quezada** señala que como Presidente del Conjunto Folclórico es una persona súper conocida en la Municipalidad, entonces cree que podrían haberle avisado por teléfono o enviándole alguna notita explicando si estaba aprobada o no la subvención. **Sr. Pdte.** explica que ellos otorgaron subvenciones para las juntas de vecinos y para las organizaciones que tienen personalidad jurídica, siempre se han entregado por goteras, no es tanta la complicación, pero les genera igual un retroceso en la administración, hicieron un llamado en donde justamente el día 26 era el último plazo, pero siempre ellos van a actuar con criterio, no pueden decir....*no, sabe que no le podemos entregar la subvención...*; el plazo que se dio fue el 26 y fue muy efectivo, porque cree que faltó solo el Conjunto Folclórico y a lo mejor otra organización más, pero todos han venido a firmar su convenio, la idea es que para el Día del Dirigente van a entregar las subvenciones, y ahí quieren hacer un compromiso para establecer definitivamente una fecha para entregar las subvenciones, no que ellos digan*cuándo nos van a entregar la subvención, estará la subvención...* por ejemplo marzo, todo marzo para entrega de subvenciones y el compromiso de ellos sepan que en tal fecha van a tener que firmar los convenios y en tal fecha se les entregará la subvención, tiene que existir el compromiso de los dirigentes y del municipio en establecer fechas para dar cumplimiento a las firmas de convenios y a la entrega de las subvenciones. **Consejero Quezada** señala que sería una buena idea también que cuando ellos postulan las personas encargadas les digan.... *miren se va a publicar el listado de instituciones que se aprobó la subvención y van a tener este plazo para después retirar los fondos...* entonces ellos ya saben, él lamentablemente no ha escuchado las noticias, por lo que no lo sabía, en ese aspecto es bien ejecutivo si le dicen que a tal fecha tiene que estar habría estado el 26 a más tardar o antes firmando el convenio, pero no supo. **Consejero Vega** agrega que hace tiempo que se está informando en la radio. **Sr. Pdte.** señala que entiende la postura de consejero Quezada porque nunca se ha generado esa instancia, ellos el día miércoles para el día del dirigente van hacer entrega de subvención y ahí van a generar un compromiso, ahí no va a poder decir*no me dijeron, no sabía...*, todos van a saber cuándo tienen que firmar y cuándo el municipio tiene la obligación de entregar las subvenciones y eso va a generar una costumbre y todos los años los dirigentes van a saber cuando tienen que firmar su convenio y cuando tienen que retirar su subvención, no estar esperando escuchar por la radio o estar leyendo en algún lugar, todos van a saber cuándo; invita a consejero Quezada para que mañana a primera hora venga al municipio a firmar el convenio, para lograr sacar su subvención para el día miércoles, va a dejar a la Secretaria Municipal comprometida para ver el caso.

- ✓ **Consejero Vega** quiere agradecer por la pasada de las máquinas que se había solicitado, piensa que es el tiempo adecuado para los caminos rurales, lo que sí falta y que le consultó al maquinista porque habló con él cuando le arregló las cuatro entradas que hay en su sector, es un rodillo para que apriete la arena que la máquina va dejando suelta, sin el rodillo los caminos van a quedar un poco sueltos si son muy arenosos o si también le pasan muy enterrada la pala a la orilla, habló con el operador de la máquina y le pidió que en su sector centrara al medio la tierra, queda la pasada de los vehículos libres, no se forma el taco.
- ✓ **Consejero Vega** señala que le falta relleno en el sector dos, había solicitado el equipo completo de la maquinaria, vuelve a solicitar a Sr. Pdte. los camiones y la retroexcavadora que es la que sirve en este momento porque los caminos están en condiciones de hacerles los rellenos que faltan, cree que estarían llegando esta semana porque estarían ocupados en otro sector, el rodillo es fundamental, le había solicitado a SACYR que le pasara en una parte, pero el jefe había ido a Concepción y de aquí a que volviera era difícil que pasara, para conseguirles algo tiene que estar el jefe ahí, de lo contrario no prestan nada.
- ✓ **Consejero Vega** señala que también está pendiente la solicitud que había hecho de los letreros para su sector, ya va un mes, no sabe qué tanto va a demorar en hacer un letrero. **Sr. Pdte.** consulta a consejero Vega desde cuánto tiempo que no tienen letrero en el sector. **Consejero Vega** responde que tres años atrás ellos colocaron un letrero chiquitito y antes que empezaran a pasar las maquinarias por el camino lo sacaron. **Sr. Pdte.** señala que ya se envió una nota al Director de Obras. **Consejero Vega** agrega que la idea es pedirle a Forestal Mininco colocarlo dentro de su recinto y el otro en el sitio de un particular.
- ✓ **Consejero Vega** tiene una inquietud sobre la Clínica Veterinaria Móvil, la había solicitado para su sector, quiere saber el valor que están cobrando por la operación a las perritas, porque sabe que el otro día envió una persona a Charrúa y le cobraron \$13.000.- el mismo valor de lo que están cobrando aquí en Cabrero, no le dan medicamentos como corresponde, porque si está recién operado se supone que le deben darle medicamentos, hacerle un seguimiento, lo que le hacen los veterinarios acá en Cabrero, se la operaron y ni siquiera le dieron el vale, después él llamó a la señora Mónica Ehrenfeld, Encargada de la Unidad Medio Ambiental y le preguntó por qué había sucedido eso, ella respondió que hubo un error y que el vale estaba, que fuera a retirarlo, pero la idea es que si lo operaron allá en su sector se debería entregar el vale allá, hay una mala gestión del chofer la persona que fue a operar la perrita después la encontró en Cabrero y cree que no la trató muy bien, incluso él pidió un documento para hacer un reclamo formal en contra del chofer porque él no tiene porqué meterse, el veterinario es el que tiene que ver con el tema de los animales y él no tiene porque insultar a la gente en la calle, piensa que eso no se hace, no le gustó la forma ni el trato que le dieron a la persona y ahora están cobrando \$13.000.- y ya había operado en el sector el año pasado por la veterinaria y se hizo un acuerdo, no sabe cuánto es realmente el valor que se cobró, pero el año pasado se hizo un acuerdo y pudieron operar varios, porque cree que es mucho ese valor para los perritos del sector rural hay gente que tiene dos, tres, cuatro perritos y cancelar \$6.000.- por una gata, la gente en el campo generalmente tiene varios animales, no es ninguna ayuda la que se les está dando para hacerles la operación,

él mismo tenía seis tuvo que regalarlos, las perritas las regaló todas porque sale caro operar seis perras. **Sr. Pdte.** responde que los valores están establecidos, que se aprobaron cuando la Clínica llegó a la comuna, los valores no han tenido modificación, van a revisar el tema, pero lo que le preocupa es que no le hayan dado boleta. **Consejero Vega** agrega que ese día no se lo entregaron y la señora Mónica le dijo que estaba en la oficina, pero la idea es que se entregue inmediatamente la boleta.

- ✓ **Consejero Quichiyao** quiere hacer una observación sobre los arreglos de los caminos, tiene conocimiento de cómo se hace ese trabajo porque por lo general por todos lados pasan la máquina y resulta que cuando se hace un orificio en el camino, debajo de eso son como 25 centímetros que se hace una capa de protección, se lo enseñó una persona experta en eso y eso hay que cavarlo con la garra de la máquina, primero tiene que pasarse la garra y tiene que romper esa capa de protección que se forma, porque si eso lo tapa a los dos días está igual el mismo hoyo, se tapa por encima porque la máquina pasa por encima tapando el hoyo, pero eso se hace una protección de oxígeno por debajo de la superficie y si eso no se rompe el hoyo aparece a los dos días después y a lo mejor más grande, hay que romper esa capa de oxígeno que se va produciendo a 10 centímetros más o menos, enterrar la garra y después pasar la máquina o pasar rodillo, es algo práctico que ha sabido y de esa forma se arregla mejor el camino.
- ✓ **Consejero Quichiyao** señala que conversó con una vecina de Monte Águila que le comentaba que han tenido hartas dificultades en el consultorio de Monte Águila con la atención de algunos médicos, ella personalmente tuvo la dificultad con un joven que incluso tuvieron que llevarlo a hospitalizar a Los Ángeles y estuvo a punto de fallecer, fue producto que en Monte Águila no le hicieron el tratamiento y el mismo médico de Monte Águila la mandó al consultorio de Cabrero porque en Monte Águila ya se estaban retirando y les dijo que fueran a las 20:00 horas al Cesfam de Cabrero que ahí iba a atenderla, trajeron a Cabrero al joven, le tocó el mismo médico y más encima le llamó la atención de por qué no le habían dado atención antes a ese niño, pero fue el mismo médico que lo estuvo atendiendo durante toda la semana en Monte Águila y después llega a Cabrero y le llama la atención y en una forma que ella se molestó mucho, de Cabrero lo envió a Los Ángeles, el joven le dio una bronconeumonía, estuvo muy mal, la vecina le dijo que tenían varias dificultades con la atención de los médicos en Monte Águila, no sabe si será conveniente invitar a la Directora del Departamento de Salud a alguna reunión para plantearlo y sugerirle esas cosas, si el médico tiene una profesión para sanar personas, tiene que ser amable, estudió para eso, las dificultades personales no tiene que llevárselas al lugar de trabajo, a lo mejor muchas veces pasa eso por eso proceden mal con la gente.
- ✓ **Consejero Quichiyao** señala que esta semana han estado arreglando las luminarias, pero estos días han estado fallando las luminarias de calle Las Violetas en Cabrero, una noche a la 01:00 de la madrugada todavía no llegaba la luz, estaba todo oscuro ese sector.
- ✓ **Consejero Quichiyao** señala que le llama la atención y le gustaría si se pudiera canalizar con Carabineros el tema que anda mucho vehículo y los conductores no están acostumbrados a señalizar en las esquinas porque llegan y doblan, hay vehículos que no se sabe si tienen luces de freno, incluso un accidente que hubo camino a Monte Águila de una persona en donde chocó un camión con un vehículo, una camioneta, otro vehículo que iba detrás, le dice que el camión llegó y dobló, pero no frenó, él mismo se ha encontrado con vehículos que no se sabe si andan con luces de freno, lo ideal es cuando controla Carabineros, ahora estaban controlando en el centro y hacer que le revisen las luces de freno porque es muy importante, porque a veces uno va detrás y no se sabe si frenan o no frenan, hay vehículos que no tienen luces de freno y lo otro que no señalizan en las esquinas.
- ✓ **Sr. Pdte.** quiere responder respecto a dos puntos que acaban de mencionar, sobre el rodillo compactador la idea es darlo de baja para posteriormente rematarlo, porque ese rodillo se compró y lamentablemente hubo un accidente con ese rodillo y no sirvió para lo que se pensó en su momento, a lo mejor consejero Quichiyao tiene razón con lo que plantea, pero la capacidad de ellos no da para hacer ese trabajo que les acaba de plantear, el rodillo por el peso no es hecho para ese tipo de trabajo, el rodillo es hecho para asfalto, y todo lo que es obra gruesa de los caminos, no para compactar la arena, eso los expertos se lo han planteado a él como Alcalde, tampoco es quién para cuestionar el comentario de consejero Quichiyao, le parece muy válido lo que dice del tema del oxígeno es totalmente cierto, pero eso es para faenas donde requiere más inversión, donde se va hacer un trabajo con más detalle, a lo mejor un privado que le estén pagando por hacer un trabajo puede ser, pero ellos con una máquina y un solo operador que muchas veces está con licencia o ocurren otras situaciones de emergencia que hay que acudir no pueden darse el lujo de hacer ese trabajo que le parece muy bien, por eso ellos van y dan como mínimo cuatro pasadas al camino se refiere a ida, vuelta, ida, vuelta, no es que le pasen una película por encima el mismo operador dice que una pasada es estar volviendo la otra semana, pero esas cuatro pasadas permiten unos dos meses que el camino esté en perfectas condiciones sin que llueva, porque llueve y ahí queda todo por eso ellos tomaron la decisión les quiere aprovechar de contar que han tomado la decisión de rematar ese rodillo, porque se está oxidando, no está prestando la utilidad que se necesita, se está desvalorizando, además de esos camiones de basura que están ahí, son camiones totalmente nuevos que no han sacado una bolsa de basura en la comuna, porque ellos no pueden hacer ese trabajo porque ese trabajo ha sido licitado hay un privado que hace ese trabajo, no pueden tener un operador o dos personas que estén ahí sacando la basura, no pueden como municipio además es un trabajo que se licita, que se sube al portal que es el caso de la Empresa SERVIMAR que se adjudicó ese trabajo, se los quiere comentar para que el día de mañana no digan: ... *el Alcalde vendió ese rodillo siendo que*

presta tanta utilidad..., ese rodillo en este momento no sirve de nada, se va a rematar, ya que no lo pueden vender directamente; con respecto al tema de Carabineros, ellos constantemente están en comunicación con Carabineros y lo que más le piden es el tema de la fiscalización, el tema del alcohol, de las licencias, de las luces de frenos por la seguridad, pero ese camino en que el señor que en paz descansa que lamentablemente sufrió un accidente que le ocasionó la muerte iba a 140 kilómetros por hora, eso fue lo que marcó su velocímetro al momento del accidente, entonces en una zona de 50 kilómetros con lluvia a esa velocidad es muy difícil que alguien se pueda salvar de un impacto y eso lo comentó el señor que entregó los primeros auxilios que fue don Luis Soto que tiene su empresa de madera, quien estaba ahí en ese momento; lo mismo el tema de los médicos es un tema nacional, Cabrero no tiene los problemas que tiene Santiago, lo ha dicho varias veces en las noticias que en un lugar que debiera haber nueve médicos hay un médico en Santiago, es un problema nacional y ellos están haciendo los esfuerzos teniendo dos médicos en el SAPU en este momento y el SAPU está colapsado, recién llamaba al SAPU y le decían que habían 30 personas y con dos médicos, reforzando el SAPU con dos médicos, en Monte Águila tienen médico de urgencia hasta las 12:00 de la noche, están haciendo los esfuerzos en Salud para poder suplir la necesidad, pero es un tema súper complejo para poder apoyar la demanda, le va a comunicar a la Directora del Departamento de Salud, van a generar una reunión con los médicos en donde les haga saber la inquietud que consejero Quichiyao plantea sobre la atención que deben tener, son casos puntuales a veces que ellos obviamente no amparan por eso va a hacer llegar el comentario de consejero Quichiyao.

- ✓ **Consejera Carrillo** señala que le los vecinos le hicieron un tema que tiene que ver con la Salud, con la tercera edad sobre el tema dental, hay muchos abuelitos que ha solicitado por intermedio de la junta de vecinos que le den una hora para hacerse una prótesis, aquí se hacen extracciones, pero las prótesis los mandan a Los Ángeles, a ella le parece que no es correcto porque son personas que muchas veces les cuesta mucha hasta subirse a un bus y al mandarlos a Los Ángeles, no los mandan una sola vez, los mandan como cinco veces, a veces son personas solas que no tienen quien los acompañe, sabe que hay un programa del Servicio Nacional de Salud, pero a lo mejor se podría modificar en bien de los abuelitos.
- ✓ **Consejera Carrillo** solicita que se limpie el canal de la orilla de la población Zañartu, la gente acumula mucha basura en ese sector, la Municipalidad fue, pero igual la gente es porfiada y sigue tirando basura.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que también le preocupa como mamá es la calle Río Claro que en tiempo de lluvia se llena de agua ese sector con lluvia y a los estudiantes les cuesta pasar a los colegios.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que la plazoleta ubicada en Florida esquina O'Higgins hay tres personas que se preocupan de cuidar las plantitas en esa plazoleta y le manifestaron que la Municipalidad podría poner una llave para regar, ellos pasan con un balde en el verano a regar las plantitas, son tres vecinos bien preocupados.
- ✓ **Consejera Carrillo** indica que hay un camión que entra al pasaje Zañartu frente al canal del señor Gerardo Zapata que quebró una reja, hubo un problema con un vecino, la arregló, pero igual insiste en pasar con el camión por ese lado, él tiene su vivienda ahí, también tiene un perro que lo maneja suelto en el barrio y no deja entrar a las visitas de los vecinos del sector.
- ✓ **Consejera Cid** consulta si se ha arreglado el camino de Lomas de Angol, porque la llamaron unos vecinos y le pidieron que recordara. **Sr. Pdte.** responde que se está trabajando.
- ✓ **Consejera Cid** señala que otra inquietud que tienen los vecinos es sobre la Clínica Veterinaria Móvil encuentran que es muy caro porque piden por los perros chicos \$8.000.- y por los grandes \$13.000.-, hay personas que le han ido a tirar perras a las casas y ahí las tienen, pero ellos no tienen los medios para pagar la operación de esos animales que no son ni siquiera de ellos, consulta si puede haber alguna facilidad de pago o bajar un poco la cuota porque la verdad es que se les hace muy pesado. **Sr. Pdte.** responde que van a ver el tema del valor.
- ✓ **Consejera Cid** señala que ha estado muy molesta esta tarde porque tiene una vecina que hace más de tres días que esta con un dolor de estómago, estuvo llamando desde las 15:30 horas al consultorio y nadie le contestó el teléfono a tres números distintos, su vecina está en la cama, le gustaría que alguien la fuese a ver porque ella no está en condiciones para ir al SAPU de urgencia, porque no le dan las piernas donde ha estado en cama, no es una persona que esté inválida en cama, pero por su enfermedad, se pregunta qué puede hacer con ella. **Sr. Pdte.** responde que van a ver ese tema, tiene que entregarle los datos para que se pueda ayudar.

Habiéndose cumplido la tabla, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión siendo las 19:00 horas.


SOFIA REYES PILSER
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE